

# 魚沼市教育振興会 音楽部 23年度の取組

魚沼市教育振興会の小学校音楽部員は、12名。夏季休業中の8月23日に部会を開催しました。前半は教育課程伝達講習会ということで、新しい学習指導要領に基づく音楽授業について理解を深めました。後半は、中学校音楽部員もいっしょに、地元の方から三味線を教えていただきました。

## 伝達講習会の様子から



これからは小学校でも、音楽の仕組みやしかけを音楽言語でしっかりおさえた授業にしていけないといけませんね。

でも、(共通事項)を言葉で教えるのではなく、子どもがそれを聴き取り感じ取ることができるように手立てを用意できたらいいのだけれど…

鑑賞を大切にするためには、1時間の中でその曲を何度も聴きたくなるような工夫が必要ですね。

## 三味線実技講習会の様子から

魚沼市の守門地区にお住まいの渋谷進様のテンポのよい指導で、初めて三味線に触れたという人がほとんどだったにもかかわらず、40分程で「会津磐梯山」「佐渡おけさ」の2曲をみんなでそろって演奏できるようになりました。まずは、教師自らが三味線の魅力を知り楽しさを味わう機会となりました。今後、それぞれの学校で旋律和楽器を授業に取り入れていくためにも、「これなら、できそうだ」という手応えを得ることができました。

